



人権を大切にすることは、「想像すること・コミュニケーションを図ること」

2025年も残すところあと1月となりました。年頭に立てたあてや目標がどこまで達成できたでしょうか。そして、2025年を総括して、どんな年だったでしょうか。



○デフリンピックとは

11月の朝会で少し紹介したのですが、11月26日に東京2025デフリンピックが閉幕しました。この大会は、日本で初めて開催されましたが、すでに100年の歴史のある大会です。多くの選手が参加し、さまざまなドラマがあり、ニュースや新聞で取り上げられていました。そして、予定していた観客数を大きく超えて、28万人の方が観戦され、主催者や選手は喜んでおられたようでした。デフリンピックとは、デフ+オリンピックのこと。デフ(Deaf)とは、英語で「耳が聞こえない」という意味です。国際的な「きこえない・きこえにくい人のためのオリンピック」です。オリンピックと同じように4年に1度、夏季大会と冬季大会が開かれます。ルールはオリンピックとほぼ同じですが、耳の聞こえない人のために様々な工夫がされています。「誰もが個性を生かし力を発揮できる共生社会の実現」をビジョンに運営されました。全体として、「競技、運営面でとてもハイレベルな大会であった」と国際ろう者スポーツ委員会のアダム・コーサ会長は話されていましたが、運営には様々な課題があったようで、その課題を確認すると、コミュニケーション不足なところがあった、という声を聞きました。



○スタートランプの考案

こんな報道がありました。陸上の短距離のように100分の1秒を争う競技では、一瞬の動きが競技に大きく左右します。耳が不自由な方はどのように一瞬を争っているのか。陸上の短距離のような競技では、スタートランプを使ってスタートするそうです。そして、今回の大会のスタートランプは、竹見昌久さんというろう学校の教諭で耳が不自由ではない方が考案されたと知りました。

○障壁を乗り越えるには

一つの障壁があり無理だと排除するのではなく、どうすれば同じように取り組むことができるのかを考える力、また、それぞれの置かれている立場や状況を正しくとらえ、どんな工夫をすれば同じような経験ができるのか想像する力、これが、人権尊重には大切なのだと改めて思いました。また、前述の運営面の課題から、やはり、人と人はコミュニケーションが大事なのだと確認することができました。

○児童会目標から

11・12月の児童会目標は「思いやりの心をもって言葉を使おう」です。思いやるとは、相手の立場や状況を考え想像することではないでしょうか。想像できる力がなければ、よりよい言動を考え出すこともできないでしょう。その上、人と人とのつながり合うにはコミュニケーションが必要です。互いの人権を大切にしあうためには、考え、想像できる力をしっかりとつけていくこと、また、出会いを大切にしながら、コミュニケーションを図ることとなるのではないでしょうか。



○12月の人権月間では

12月は人権月間です。12月10日を「人権デー」として定め、12月4日～12月10日を「人権週間」として人権の視点で自分や社会を振り返る機会と考えています。子どもたちとともに、私たち大人も、きちんと相手や周りの様子を想像しながら言葉を紡ぎ出しているのか、1年を人権の視点で振り返る機会に来年への目標や具体的な活動につなげていただくのはどうでしょうか。

12月行事予定

日	曜日	学校・地域行事	保健	部活
1	月	朝会		
2	火	4年生社会見学（琵琶湖疏水） 6年生中学校給食体験		
3	水	5年生社会見学（コカ・コーラ工場・ダイハツ自動車工場） 6年生薬物乱用防止教室	フッ化物洗口 (5年なし)	バスケットボール サッカー
4	木	5・6年生ジュニア京都検定	フッ化物洗口 (5年のみ)	
5	金	就学時健康診断 全学年13時00分完全下校		
6	土	防災プロジェクト（川岡東自主防災会・川岡東児童館）		
7	日			
8	月	委員会活動 4K育成交流会（なかよし学級）		
9	火			
10	水	口座振替日 人権集会	フッ化物洗口	青い鳥・卓球・陸上 バレー・ボーリング
11	木	マラソン大会（低・中学年）		
12	金	マラソン大会（高学年）		
13	土			
14	日			
15	月	クラブ活動⑦		
16	火	マラソン大会（予備日）		
17	水	個人懇談会① 給食終了後完全下校	フッ化物洗口	
18	木	個人懇談会② 給食終了後完全下校		
19	金	個人懇談会③ 給食終了後完全下校 シェイクアウト訓練		
20	土			
21	日			
22	月	個人懇談会④ 給食終了後完全下校		
23	火	5時間授業		
24	水	2学期終業式 1年生給食終了後完全下校 2年生～6年生5時間目終了後完全下校		
25	木	冬季休業・予備日		
26	金	冬季休業（12月25日～1月6日まで） 学校閉鎖日（12月26日～1月4日） 3学期は1月7日（水）からになります。 4時間授業・給食開始・完全下校です。		
27	土			
28	日			
29	月			
30	火			
31	水			

11月 学校生活のようす



2年



1年



5年



朝会

11月4日（火）朝会では校長先生から運動会の取組の成果と学習発表会に向けてお話を聞いていただきました。かわひが5大イベントの4つ目、学習発表会、みんなが主役となってみんなでつくっていく意識が高まりました。



にこにこタイム

11月5日（水）ににこにこタイムを行いました。たてわりの班に分かれて、高学年を中心につかって楽しく遊びました。高学年の子どもは低学年を気遣いながら楽しんでいる姿が印象的でした。



防犯 避難訓練

11月6日（木）西京警察の方々にご協力いただき、不審者な方が来校されたときの避難の仕方について確認しました。



なかよし秋の交流会

11月11日（火）なかよし学級は支部の育成交流会で桂小学校に行きました。支部のなかまと楽しい交流の機会となりました。



第23回かつら川ふれあい祭



11月8日（土）、桂川中学校で「第23回かつら川ふれあい祭」が行われました。当日は多くの児童、保護者や地域の方々が参加されていました。桂川中学校の部活動体験、体育館では、ダンスや音楽、踊りなどの発表、校舎では、展示発表もありました。桂川中学校ブロックのつながりが深まる機会でした。

学習発表会

11月28日に学習発表会を行いました。合奏、合唱、演劇など、各学年工夫を凝らした発表でした。子ども達はとても楽しそうな様子でした。どの学年も学んだことや体験したことをわかりやすく伝えることができました。本当にありがとうございました。保護者の皆様にも多数参観いただき、ありがとうございました。

なかよし



4年



3年



6年

6年桂川中学オープンスクール

11月14日（金）6年生が桂川中学校のオープンスクールに参加しました。生徒会から学校、部活動の紹介をしてもらい、中学校の先生の授業を受けさせてもらいました。とても新鮮な気持ちでした。



「児童集会」

11月19日（水）児童集会を行いました。運動委員会や給食委員会・本部委員からの発表があり、3・4年生の代表委員の自己紹介がありました。



行事予定

4年社会見学（琵琶湖疏水）12月2日（火）

4年生は社会見学で琵琶湖疏水について学習しにいきます。お弁当が必要になりますのでよろしくお願ひします。詳細は先日配布したプリントでご確認ください。

6年中学校給食試食会 12月2日（火）

6年生中学校給食試食体験を行います。中学校給食を実際に自分のお弁当箱に詰め、1食分に必要な量やお弁当箱の大きさを確認し、食べます。お弁当箱などが必要になります。詳細は先日配布したプリントでご確認ください。

就学時健康診断 12月5日（金）

来年度入学予定者の就学時健康診断です。子どもたちは給食終了後13時に完全下校となります。放課後の安心安全な過ごし方をご家庭でもご確認ください。

全校マラソン大会 12月11日（木）・12日（金）

体育で学習した成果を試す校内マラソン大会が低・中学年11日（木）・高学年12日（金）に行います。詳細は先日の配布したプリントでご確認ください。予備日は16日（火）です。

2学期終業式 12月24日（水）

1年生は4時間、2年生～6年生は5時間授業ですが、特別校時で進めますので、下校時刻に関わって、各学年からのお便りで確認ください。完全下校となります。通知票も持ち帰りますので、お子様と一緒にご覧いただき、頑張ったことやよかったですなど評価していただければありがたいです。

部活動交流会

11月15日（土）本校でバレーボール部・サッカーハーフの全市交流会を行いました。今までの練習の成果を他校と試合をしながら確かめ合いました。一生懸命頑張る姿が素敵でした。



4年総合（福祉）「やさしさ発見」

初めての手話・牛ヶ瀬保育園・桂川園・児童館

11月に入り、4年生は総合的な学習の時間で校区の施設や働いている方々との交流を通して、やさしさについて学んでいます。



行事予定

5年社会見学 12月3日（水）

（コカ・コーラ工場・ダイハツ自動車工場）

5年生は社会見学でコカ・コーラ工場・ダイハツ自動車工場に行きます。お弁当が必要になりますよろしくお願ひします。詳細は先日配布したプリントでご確認ください

5・6年ジュニア京都検定 12月4日（木）

京都市では京都の歴史・文化を知り、愛着を持ってもらうためにジュニア京都検定に取り組みます。ご家庭でも京都の歴史・文化についてお話しただけたらと思います。

なかよし学級4K交流会 12月8日（月）

4K（桂川中・川岡小・桂東小・川岡東小）の育成学級仲間が集まり交流会を行い、親睦を深めます。中学生の先輩たちが交流会を引っ張ってくれます。

個人懇談会 12月17日（水）～22日（月）

2学期のお子様の学習や生活の様子を短時間ではありますがお話しし、3学期にむけてよりよいスタートがきれるよう方向性を共有できたらと思います。